



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Ivis Sady García Rodríguez

Nombre del tema: La Ética en la Profesión de la Enfermería.

Parcial: I

Nombre de la Materia: Bioética

Nombre del profesor: Beatriz Gordillo López.

Nombre de la Licenciatura: Enfermería.

Cuatrimestre: 2

Lugar y fecha: Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de enero del 2022.

LA ÉTICA EN LA PROFESIÓN DE LA ENFERMERÍA

Desarrollo de autoconcepto profesional

¿Cuál es la esencia de ser enfermera?

En la interacción y en la comunicación para llevar a cabo el cuidado, la enfermera debe reconocerse también como persona, durante el cuidado las enfermeras sentimos una serie de emociones, la enfermera interactúa con los pacientes y familiares, tiene retos personales.

¿Cómo llegamos a ser enfermeras?

Para ser un profesional en su ejecución conjuga conocimientos, corazón, fortaleza, humanidad exige una importante implicación de lo que cada enfermera sabe, siente, percibe, comprende.

En cada actividad profesional ponemos en juego nuestro saber ser, lo que somos emocional, cultural y psicológicamente

Durante la formación profesional, el plan de estudio está plagado de valores, actitudes acerca del ser o deber ser de una enfermera

Durante el tiempo desarrollamos y ejercitamos los valores personales junto con los profesionales y vamos tomando decisiones para afianzar nuestro yo enfermera

Quienes destacan en su profesión son aquellos que tienen un yo volitivo energético.

Reconocen su valía, reconocen el valor de los otros.



Importancia de la filosofía para la enfermería.

La filosofía y la enfermería son disciplinas científicas que comparten fenómenos de estudio como el ser humano en el proceso de su existencia, así como relacionarse con la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte.

Perspectiva filosófica { Permite reflexionar sobre los fenómenos de estudio de la enfermería e indagar en sus fundamentos, relaciones, origen finalidades y trascendencia.

La enfermería { Se ocupa del estudio de su dimensión humanística, tratando de superar la racionalidad técnica que la práctica asistencial le ha impuesto en el conocimiento de las profesiones de la salud.

La filosofía es el arte de formar, de inventar, de fabricar conceptos.

Nos ofrece el camino para cuestionarnos lo que ya conceptualizamos o el conocimiento que consideramos normal.

¿Qué es un ejercicio profesional?

Es la realización habitual o título oneroso o gratuito de todo acto o la prestación de cualquier servicio propio de cada profesión.

Se trata de una actividad deliberada dotada de significado técnico, jurídico, económico y social que se desarrolla coherentemente conforme a métodos y procedimientos específicos. se verifica el resultado del trabajo realizado.

Comporta una elevada responsabilidad social que precisa dos requisitos: la independencia y la libertad. { El profesional debe ser independiente en el momento de tomar decisiones y debe ser libre de ejecutarlas.

Aspectos de la filosofía que son esenciales para la práctica de la profesión de enfermería

Los servicios de salud se han transformado de una cultura que confería absoluta libertad de tratamientos o intervenciones al personal de salud, a otra que otorga la libertad de elección de tratamiento por parte de los pacientes.

Anteriormente existía un vínculo entre médico-paciente, posteriormente ahora a los pacientes ya no se les llama así, sino que reciben el nombre de usuarios y a los médicos prestadores de servicios de salud.

El estado mexicano establece en sus leyes el derecho a la protección de la salud.

Toda persona tiene el derecho para el acceso a los servicios de salud y a la libertad de decidir.

El personal de salud debe dar toda la información al usuario (paciente), para que el paciente de su consentimiento para cualquier intervención.

El prestador de servicios debe ser lo más claro con la información, debe responder cada una de las dudas que el usuario pueda tener.

El profesional debe respetar la decisión del paciente. { Si el paciente decide, aceptar o no la intervención.

Toda intervención que el médico realizara debe estar bajo autorización del paciente.

El paciente firmará un documento donde da su autorización de ser intervenido, conociendo va todo lo que esto implica.



Filosofía de la salud y filosofía de la enfermería.

La filosofía es de vital importancia para la práctica profesional.

Comprende el sistema de creencias acerca de que es la enfermería, como hacemos nuestro trabajo profesional y las razones para hacerlo, y la búsqueda del conocimiento acerca de la disciplina.

Este sistema de creencias determina nuestra forma de actuar.

La filosofía abarca tres elementos.

Preocupación por el conocimiento.

EPISTEMOLOGIA

El conocimiento es importante para la enfermería porque es una ciencia y su proceso se basa en la lógica y en el método científico.

4 tipos de conocimiento

Empírico, Estético, Moral y Personal.

Ejercicio de los valores

AXIOLOGIA Y DEONTOLOGIA

La importancia concedida a los valores es esencial para enfermería porque efectúa de manera constante declaraciones de actitud preferencia y valores conforme se compromete en relación que existe entre la enfermera y la persona.

El propósito final de enfermería es el bienestar de otros seres humanos, este fin no es científico, es moral por ello podemos dudar de lo correcto. lo incorrecto y el deber.

Creencias que se tiene acerca del ser existencial

ONTOLOGIA

Compromiso con sus propias creencias respecto a su existencia profesional y la existencia del otro.

Incluye el autoconcepto, identidad y desarrollo profesional.

En la actualidad, estamos viviendo cambios evolutivos en la sociedad, decimos que la enfermería está en "crisis".

Esto nos permite poner más atención en las cuestiones epistemológicas, las ontológicas relacionadas con el significado, el ser y la realidad.

Especialmente en los valores con la ética, bioética, los códigos deontológicos y los derechos humanos.

Cuando hablamos de una filosofía de enfermería, nos referimos a los resultados intelectuales y afectivos que realizan las enfermeras para:

Comprender las razones y relaciones fundamentales de los seres humanos y el medio ambiente. Enfocar la enfermería como una disciplina científica. Elaborar un sistema personal de creencias acerca de la persona, el cuidado, la salud, el entorno y la enfermería como proceso.



BIBLIOGRAFÍA

UDS. 2021.Libro de Bioética. Recuperado el 15 de enero 2022. Capitulo 1. Paginas 37-52. Unidad 1. Tema La Ética en la Profesión de la Enfermería. <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/bf2610b80e2ad3768611aa407b1450bd.pdf>

